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Провокаторы изобличены
Не будет преувеличением ска

зать, что все население земного 
шара с нетерпением, воодушевле
нием и надеждой ждало дня
16  мая 19 6 0  года. Этот день мог 
войти ів историю как начало но
вой эпохи в жизни народов: 
жизни без «холодной войны», 
без угроз возникновения новой 
«горячей» войны, столь губи
тельной для простых людей ми
ра, особенно при наличии ядер- 
ного оружия.

В марте текущего года я  был 
в Соединенных Ш татах как  член 
делегации работников образова
ния Советского Союза. Мне вспо
минается теперь разговор с рек
тором Коряелльского университе
та. В то время выпал необычный 
для тех мест глубокий снег. По
года была плохой, аэропланы не 
летали и мы не смогли попасть 
в г. Итаку, где расположен уни
верситет. Поэтому наш а встреча 
состоялась в  нью-йоркском отде
лении университета —  его меди
цинском колледже. Ректор сожа
лел, что мы не попали в Итаку. 
Мы тоже вы разили сожаление и 
при этом сослались на плохую и 
ветреную погоду.

—  Да, —  заметил ректор, —  
все эти последние годы погода 
нашим встречам не благоприят
ствовала. Но кто виноват? —  
спросил он и  продолжал: —  Ча
сто отвечают: Запад. Но Запад 
есть и за нашим континентом. 
Идя на запад, придешь на во
сток.

По-видимому, господин ректор, 
как  и некоторые другие амери
канцы , еще сомневался, не пони
мал, кто виновник холодной 
войны.

Сегодня уместно продолжить 
этот разговор с господином рек
тором. Ведь теперь всему миру 
стало ясно, откуда дует ветер 
«холодной войны». Думаю, что 
сегодня это стало ясно и госпо
дину ректору Корнелльского уни
верситета.

Посылка самолетов с разведы
вательными целями накануне со
вещ ания глав великих держав, 
заявление о том, что полеты та
ких самолетов совершаются по 
определенному продуманному пла
ну, отказ принести извинения и 
дать заверение в том, что такие 
полеты не повторятся —  все эти 
действия —  продуманная поли
тика, направленная на срыв со
вещ ания в  верхах, на дальнейшее 
продолжение холодной войны.

Все ленинградцы, весь совет

ский народ, как и народы всего 
мира, возмущены вероломными 
действиями американских импе
риалистов, которые являю тся ак 
том прямой агрессии по отноше
нию к нашей стране и направле
ны на срыв дела мира.

Когда я  был в Соединенных 
Ш татах, мне пришлось встречать
ся со многими людьми из числа 
студентов, преподавателей и уче
ных американских университетов 
и институтов. Все они находились 
под впечатлением замечательного 
визита в США товарища Н. С. 
Хрущева. Об этом мы неоднократ
но говорили и  я  видел, что про
стые люди Америки заинтересова
ны в сохранении мира так  же, 
как  и мы.

Господа Эйзенхауэр, Никсон и 
другие руководители Соединен
ных Ш татов, очевидно, забыли, 
что имеют дело с могучим и неза
висимым советским народом. Они 
забыли о том, что времена коло
ниального разбоя отошли безвоз
вратно в  прошлое.

Наш корабль-спутник, мощная 
и меткая ракетная артиллерия — 
эти и другие достижения деяте
лей советской науки, техники, 
всего советского народа являются 
грозным предостережением для 
любителей холодной войны и 
военных авантюр.

Политехники, как  и все со
ветские люди, вы раж аю т глубо
кое удовлетворение твердой по
литикой Советского правительства 
в деле борьбы за  честь, незави
симость и суверенитет нашей ве
ликой Родины.

Мы выражаем глубокое восхи
щение и  признательность наше
му поистине неутомимому совет
скому премьеру товарищу Н. С. 
Хрущеву за его самоотверженную 
деятельность на самом переднем 
крае фронта борьбы сил прогрес
са с силами реакции за интересы 
советских людей, за  интересы 
простых людей всего мира.

В ответ на провокационные 
действия господ империалистов 
мы усилим свою борьбу за  тех
нический прогресс. Наши ученые, 
инженеры и техники, работники 
высшего образования и  деятели 
культуры  не раз еще удивят мир 
достижениями в области науки и 
техники, культуры  и образова
ния. Эти достижения будут но
вым вкладом в дело борьбы за 
коммунизм.

Профессор В. СМИРНОВ,
директор института.

В п е р в ы е  
в и с т о р и и

Гений советского народа, на- 
рода-созидателя, претворил в 
ж изнь самое заветное из дерзно
вений мировой науки. Из Стра
ны  Советов отчалил в  звездные 
просторы первый в  мире косми
ческий корабль для подготовки 
полета человека. Советские люди 
под водительством Коммунистиче
ской партии совершили один из 
самых могучих творческих взле
тов на пути всемирно-историче
ского научного и технического 
прогресса. Голос советского кос
мического корабля нынче слышат 
все народы земного ш ара.

Великая победа советской на
учно-технической мысли законо
мерна. Эта победа осуществлена 
потому, что именно нам, совет
ским людям, принадлежит буду
щее. По ленинскому пути мы 
идем вперед, опираясь на всю 
индустриальную, техническую и 
культурную мощь Страны Сове
тов.

Подготовка этой победы давно 
начата народом, давшим миру 
строителей древней Руси и после
дующие поколения русских тех
ников и ученых во главе с Ломо
носовым, Поповым. Еще в  первые 
годы Советской власти партия 
заботливо пестовала замечатель
ный почин великого Циолковско
го, творца исходной позиции для 
прорыва в космос.

Продолжая и развивая идеи 
Циолковского, советская наука и 
техника обеспечили тончайшие 
научные обоснования и инженер
ный расчет космического корабля 
и его пути.

Советский народ теперь впер
вые в  истории превращ ает из 
возможности в действительность 
мечту человека о межпланетных 
полетах. Страна Советов первой 
приступила к подготовке деятель
ности людей непосредственно в 
звездных просторах Вселенной.

В. ДАНИЛЕВСКИЙ,
заведующий кафедрой исто
рии техники

колес. Такое решение позволило 
использовать почти все узлы и 
кинематические цепи существую
щего станка, введя в станок вновь 
спр о е ктир о в а ни ы е мех аниз м ы . 
Это значительно ускорило изго
товление станка и удешевило его 
стоимость.

На станке после его рекон
струкции можно нарезать некруг-

Курсовые проекты 
выполнены на заводе

С заводом «Красный выбор
ж ец » физико-металлургический 
ф акультет нашего щчститута име
ет многолетние и  разносторонние 
творческие связи.

Недавно заклю чен договор на
учного сотрудничества на годы 
предстоящего семилетия. Расш и
ряется и углубляется связь учеб
ного процесса с практическими 
задачами предприятия.

В этом учебном году кафедра 
«М еталлургические печи» выдала 
задания ка курсовые проекты по 
печам, в группах специальности 
электропирометаллургия цветных 
металлов по конкретной тематике 
завода «Красный выборжец». Пе
ред студентами был поставлен 
ряд задач, связанных с перево
дом печей н а  газ, увеличением 
производительности и  улучш ени
ем качества нагрева.

Для ознакомления студентов 
с наличным хозяйством завода бы
ли проведены четыре экскурсии. 
Кроме того, им было разрешено 
дополнительное посещение завода 
с целыо более глубокого ознаком
ления с объектами проектирова
ния.

Беседы с рабочими и техноло
г а » ,  изучение результатов за
водских исследований печей обе
спечили практическую направ
ленность разрабатываемых проек
тов.

В результате этого в курсовых 
проектах ряда студентов внесе
ны  интересные предложения. Так, 
например, студенты В. Еголаев и 
В. Бабич предложили применить 
при переводе на газ большой

медеплавильной печи горелки с 
самокаірбюрацией природного га
за.

В проектах студентов В. Фи
липпова, В. Ш амардина и В. Тро
шевой предусмотрена замена гро
моздкой камерной печи листово
го стана —  кольцевой методиче
ской и устаревш их отжигатель
ных печей с керамическими му
фелями —  системой колпаковых 
печей с применением защитных 
атмосфер. Эффективная конструк
ция отжигательной печи на газе 
с металлическим муфелем проду
мана студентом А. Андреевым. 
Над улучшением конструкции и 
увеличением производительно
сти печей трио-стана плодотвор
но работали студенты А. Друц, 
Л. Гаврилов, Б . Разуваева, В. 
Зайченко и Н. Богопольская.

Конечно, выполненные курсо
вые проекты являю тся лишь тех
ническими, но ряд содержащихся 
в них идей может быть использо
ван заводом при осуществлении 
реконструкции печного хозяйст
ва в связи с переводом на газ.

Следует отметить большую по
мощь в этом новом деле, оказан
ную нам работниками отдела 
главного энергетика завода. Заме
ститель главного энергетика С. М. 
Рутман руководил экскурсиями по 
заводу и систематически консуль
тировал студентов на заводе.

В будущем учебном году опыт 
.нашей кафедры по связи курсо
вого проектирования с практиче
ской работой на заводах следует 
расширить.

Н, НЕМЦОВ, ассистент

Университет музыкальной культуры 
закончил свою работу

Лекцией о творчестве лауреата 
Ленинской премии композитора 
Василия Павловича Соловьева-Се- 
дого закончил свою работу в этом 
учебном году университет музы
кальной культуры.

С большим интересом прослу
ш али студенты, преподаватели и 
служащ ие нашего института со
держательный курс лекций му
зыковеда Л. А. Энтелиса, посвя
щенный русской классической и 
современной музыке, а  такж е 
творчеству великого польского 
композитора Ф. Шопена.

Лекции сопровождались кон
цертами ведущих артистов го
рода.

Актовый зал, в котором чита
лись лекции, всегда был полон. 
Это лишний раз свидетельствует 
об огромном интересе политехни
ков к классической музыке.

В нашем институте немало лю
дей, желающих получить музы
кальное образование. Поэтому 
необходимо, чтобы в новом учеб
ном году университет продолжил 
свою работу.

Н О В А Я  М О Д Е Л Ь  С Т А Н К А
Некруглые зубчатые колеса 

находят все более широкое при
менение в машинах и приборах. 
Особенно широкое распростране
ние нашли колеса овальной фор
мы, используемые в счетчиках 
расхода жидкостей. Производство 
таких счетчиков носит сейчас в 
наш ей стране крупносерийный 
характер.

В нашем институте в течение 
ряда лет разрабатываются вопро
сы теории и методов производства 
иекруглых колес. Значительное 
внимание в институте было по
священо созданию оборудования 
для нарезания зубцов некруглых 
колес. В 1951  году преподавате
ли ЛПИ проф. Ф. Л. Литвин и 
доц. Г. Г. Павлов разработали и 
осуществили в металле проект

реконструкции обычного зубофре
зерного станка для нарезания 
некруглых колес. С 19 5 2  года 
станки первой модели, известной 
под названием ЗФ Н-01, успешно 
эксплуатируются.

В апреле этого года было 
закончено изготовление и успеш 
но испытан станок новой модели 
ЗФИ-02, предназначенный для 
Азербайджанского совнархоза.

Проект этого станка был раз
работан сотрудниками кафедр тео
рии машин и механизмов и ма
шин-автоматов и полуавтоматов 
под руководством Ф. Л. Литвина 
и  Г. Г. Павлова. Как и в первой 
модели, проект основывался на 
реконструкции обычного зубофре
зерного станка ЗФ -01, применяю
щегося для нарезания круглых

лые колеса с большой длиной 
зубцов и большого модуля. Инст
рументом является обычная чер
вячная фреза, нарезание зубцов 
ведется по полуавтоматическому 
циклу, наиболее производитель
ному способу нарезания —  по ме
тоду обкатки.

Проект станка был разработан 
с участием Н. С. Яблонского,
А. В. Фроловой и К. И. Гуляева. 
При изготовлении станка в ме
талле сотрудники ЛПИ работали 
в тесном творческом содружестве 
с -рабочими и инженерами, уча
ствуя во всех стадиях изготовле
ния и испытаниях станка. Актив
ное участие в доводке и испы та
ниях станка принял ст. инженер 
лаборатории теории машин и ме
ханизмов В. А. Зискиндович.

По л и т е х н и к
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В С Е Т И  П А Р Т И Й Н О Г О  П Р О С В Е Щ Е Н И Я

Учебный год прошел успешно
1 9 5 9 /6 0  учебный год прошел 

в системе партийного просвеще
ния в неразрывной связи с рядом 
значительных политических со
бытий как во внутрисоюзной, так 
и в международной жизни.

Поездки Никиты Сергеевича 
Хрущева в США, Индию, Бирму, 
Афганистан, Францию и  встречи 
его с народами этих стран; ре
шения Верховного Совета СССР 
об уменьшении численности Во
оруженных Сил, отмене налогов 
с трудящ ихся и о сокращении 
рабочего дня продемонстрировали 
всему миру сущность и цели на-

Идейное оружие 
партии

Основатель Коммунистической 
партии В. И. Ленин всегда прида
вал большое значение содержа
нию нашей печати и ее распро
странению среди рабочих и кре
стьян. Ленин видел в печати мо
гучее средство идеологического 
воздействия на массы, высоко 
ценил воспитательные и органи
зационные возможности газет и 
журналов, а распространение пе
чати рассматривал как  составную 
часть всей нашей партийной ра
боты.

Особенно возрастает роль пе
чати сейчас, когда наш а страна 
вступила ів полосу развернутого 
строительства коммунистического 
общества. В постановлении ЦК 
КПСС от 10  января 1 9 6 0  года 
«О задачах партийной пропаган
ды в современных условиях» от
мечается, что успех коммунисти
ческого строительства находится 
в прямой зависимости от идейно
го роста советских людей, комму
нистического воспитания подра
стающего поколения. «Печать, —  
говорит товарищ Н. С. Хрущев,— 
главное наше идейное оружие. 
Как армия не может воевать без 
оружия, так  и партия не может 
вести свою идеологическую рабо
ту без такого острого и боевого 
оружия, как  печать...»

Главная задача советской пе
чати на современном этапе — 
довести до масс исторические ре
шения XXI съезда КПСС, рас
крыть величие политических, 
экономических и культурны х за
даний семилетнего плана, моби
лизовать и организовать совет
ских людей на борьбу за проведе
ние в жизнь разработанных пар
тией мер по дальнейшему подъ
ему народного хозяйства страны 
на борьбу за коммунизм.

Учитывая огромное организую
щее и воспитательное значение 
печати, Центральный Комитет 
партии выдвинул лозунг: «Каж
дой советской семье —  газеты  
и ж урналы ».

Как же на деле осуществляет
ся этот призыв партии у  нас в 
Политехническом институте?

По годовой подписке на 19 6 0  
год у нас было выписано 1755 
экземпляров газет и 1 8 3 0  экзем
пляров ж урналов, т. е. всего 
35 8 5  экземпляров, что для нас 
совершенно недостаточно.

С апреля 1 9 6 0  г. в институте 
создан совет по подписке. Он 
призван вести широкую разъяс
нительную и организационную 
работу по распространению печа
ти в  Л ПИ. Совет уж е приступил 
к делу. Особенно активно работа
ют в  студенческих общежитиях 
члены совета тт. В. А. Потемкин 
и А. Н. ІІІаколло. Совет решил 
осуществить лозунг: «Каждой 
студенческой комнате —  газету».

Выражаем уверенность в том, 
что подписка на второе полуго
дие пройдет в институте успешно.

Т. НАЗАРОВА, 
уполномоченный по подписке

шей внеш ней и внутренней поли
тики, миролюбие, мощь и целе
устремленность к построению ком
мунизма.

Прекрасный фон для богато
го событиями года создало отме
чавш ееся во всем мире 90-летие 
со дня рождения В. И. Ленина.

Все эти события активизирова
ли занятия в  системе партийного 
просвещения.

В текущем учебном году на 
гидротехническом Факультете ре
гулярно работали три круж ка те
кущ ей политики для рабочих и 
служащ их, три  семинара по фи
лософским проблемам и два семи
нара по политической экономии 
для научных сотрудников и пре
подавателей. В начале года они 
охватили 1 0 3 , а  позднее 121  из 
139  сотрудников факультета. 
Кружки текущей политики про
вели за год 1 8 — 20  занятий, а 
семинары —  5 — 7 заседаний, 
посвященных отдельным изучае
мым проблемам.

Перед кружками текущ ей по
литики была поставлена задача по
вседневно разъяснять трудящим
ся политический и хозяйственный 
смысл отдельных мероприятий и 
событий, а такж е знакомить их 

теоретическими основами мар
ксизма-ленинизма для перехода 
на следующую ступень политиче
ского самообразования.

Интересную работу в этом на
правлении провел опытный про
пагандист доцент И. И. Голова- 
чевский. Анализ вопросов теку
щей политики он регулярно со
провождал разбором основных по
нятий политической экономии и 
присущих им терминов. Кроме 
того, по запросу слушателей два 
занятия были посвящены атеи
стической пропаганде в виде ан а
лиза лженаучного содержания 
отдельных глав библии. Активно 
проходили занятия в  круж ках и 
у более молодых пропагандистов 
тт. 10. Г. Полубояринова и К. Ф. 
Ковалова.

Отдельные занятия в кружках

оыли посвящ ены странам социа
листического лагеря. Как прави
ло, на таких  занятиях выступали 
сотрудники факультета, побывав
шие в  этих странах в  туристской 
поездке или служебной команди
ровке.

Участники семинаров подгото
вили и  прочли ряд интересных 
докладов к ленинским дням.

В качестве упущ ения в работе 
наших семинаров следует отме
тить недостаточность исследова
тельской работы в области кон
кретной экономики гидротехниче
ского и мелиоративного строи
тельства. В этом направлении ра
ботали только сотрудники к а
федры использования водной 
энергии во главе с ее заведующим 
профессором Д. С. Щ авелевым. На 
межфакультетском семинаре при 
кафедре ТВН они изучали кон
кретную экономику эксплуатации 
энергетических систем. На дру
гих кафедрах эта работа не про
водилась. Но изучение рядом со
трудников общих проблем поли
тической экономии создало необ
ходимые предпосылки для раз
вития ее в будущем году.

Партийная организация фа
культета дважды обсуждала на 
своих собраниях работу кружков 
и семинаров. В ходе обсуждения 
был отмечен ряд конкретных не
достатков, которые мы преодоле
ваем в повседневной работе. В 
будущем учебном году мы напра
вим наши основные усилия на 
повышение уровня и разнообра
зие форм политического самооб
разования —  переход части слу
шателей в круж ки по изучению 
истории КПСС и  основ марксиз- 
ма-ленинизма и на постановку в 
рамках семинаров исследователь
ской работы по конкретной эко
номике, связанной с научным на
правлением профилирующих к а
федр.

И. Ш ЕРЕШ ЕВСКИИ, 
зам. секретаря партийного 
бюро ГТФ

Философская конференция 
аспирантов

17 мая состоялась философ
ская теоретическая конференция 
аспирантов института. Конферен
ция продолжалась немногим более 
четырех часов, но она подвела 
итоги полугодовой интенсивной 
работы. У каждого из участников 
конференции уж е давно намети
лась своя любимая тема, углуб
ленное знание которой особенно 
необходимо ему в повседневной 
научной деятельности. Группа 
специалистов по вычислительной 
технике —  Лебедев, Ращепкии, 
Лазуткин и  Ш апот —  избрала 
темы докладов на конференции 
по философским вопросам кибер
нетики. Лебедев рассказал о со
отношении отдельных сторон в 
познавательной деятельности че
ловека и воспроизводящих эти 
стороны процессов в  вычисли
тельны х машігаах; Ращеігкин из
ложил фактические данные, в згл я
ды различных ученых и свое 
мнение о проблеме «Мозг и ма
шина».

Лазуткин и Ш апот сумели в 
коротком, но содержательном до
кладе «Теория отражения и ин
формация» раскрыть сущность 
отражения как  общего свойства 
материи, особую роль отражения 
в возникновении и развитии ж из
ни, а такж е философское содер
жание понятия информации и со
отношения его с другими поня
тиями теории отражения.

Аспирант Фридрихов рассказал 
об основных философских вопро
сах современной физики, связан
ных с изменением представлений

о веществе, пространстве и вре
мени за период от опубликования 
теории относительности до самых 
последних открытий теоретиче
ской физики.

Петер Тухауер из Германской 
Демократической Республики про
иллюстрировал свой доклад о за 
кономерностях общественной ж из
ни и техническом прогрессе рас
сказом об особой роли техниче
ского прогресса в общественном 
развитии его родной страны.

Из этого перечня тем докладов 
видно, что молодые ученые вы 
брали самые актуальны е, не- 
устоявш иеся, даже отчасти спор
ные философские вопросы совре
менной науки. Отсюда личная 
заинтересованность, тщательность 
подготовки, ясность изложения 
(которой особенно трудно добить
ся, говоря о вопросах, гранича
щих с узкоспециальными пробле
мами). Можно только выразить 
сожаление, что желание глубоко 
разобраться в трудных философ
ских вопросах вступает в проти
воречие с весьма ощутимым не
достатком времени. Этого могло 
бы и  не быть, если бы кафедра, 
философии в свое время белое 
четко организовала семинарские 
занятия с аспирантами.

Конференция показала высокий 
уровень подготовки не только до
кладчиков, но и всех участников 
и принесла несомненную пользу 
всем присутствовавшим.

В. КНОРРИНГ,
аспирант

НА ВЫСОКОМ УРОВНЕ
Во второй половине апреля на 

факультетах прошли студенческие 
теоретические конференции, по
священные 90-летию  со дня рож
дения В. И. Ленина. Эти конфе
ренции подготовила и провела в 
тесном контакте с комитетом 
ВЛКСМ и факультетскими комсо
мольскими бюро ВЛКСМ кафедра

З а с л у ж е н н ы й  а в т о р и т е т
Доценту кафедры аналитиче

ской химии физико-металлургиче- 
ского факультета Александру Сте
пановичу Андрееву исполнилось 
60  лет. Александр Степанович —  
участник гражданской войны. 
После демобилизации его коман
дируют на учебу в _ Ленинград
ский политехнический институт, 
где он, будучи студентом, прини
мает активное участие в восста
новлении института, а с  1925  го
да совмещает учебу с работой 
препаратора в лаборатории. Еще 
до окончания института, общест
венными организациями и  дирек
цией ЛПИ Александр Степанович 
был выдвинут на научную работу 
и  зачислен научным сотрудником 
кафедры общей металлургии и 
производства сплавов.

Более 35  лет трудится Але
ксандр Степанович в нашем ин
ституте. Неутомимый исследова
тель, чуткий воспитатель и знаю
щий педагог, он ведет- ряд кур
сов (испытание металлов, произ
водство сплавов, общая химия, 
технический анализ, горнозавод
ский анализ и другие), руково
дит студенческими лабораторны
ми занятиями и дипломным про
ектированием, сочетая преподава
ние с непрерывной научно-иссле
довательской работой. В 19 3 8  го
ду А. С. Андрееву присваивают 
ученую степень кандидата техни
ческих наук, а в 1 9 3 9  году 
утверждаю т в  ученом звании до
цента.

С 1 9 4 4  года и по настоящее 
время А. С. Андреев —  доцент

ак-
15

диалектического и исторического 
материализма.

Конференции явились итогом 
творческого изучения студентами 
четвертых курсов материалисти
ческой философии и вызвали 
большой интерес у  студентов 
остальных курсов. Факультетские 
конференции длились 1 — 2 дня. 
На каждой из них было заслуш а
но по 3 — 4 доклада, посвящен
ных разработке Лениным теоре
тических проблем марксистской 
философии. С большим внимани
ем были заслушаны доклады сту
дентов В. Амелюшкина (434 /1  
гр.) на тему «Построение социа
лизма в СССР —  воплощение ле
нинских идей», Л. Сафонова 
(4 3 4 /1  гр.) на тему «В. И. Ле
нин и  современное естествозна
ние» на конференции энергома- 
шиностроителыіого факультета.

Задолго до конференции пре
подаватели кафедры диалектиче
ского и исторического материа
лизма начали работу с докладчи
ками, помогая им глубоко и твор
чески разобраться в материале 
выбранной темы. Следует отме
тить преподавателей Я. X. Абра
мова, В. Г. Семибратова, И. М.

щаются не только с различных Кузминцева, I . К. Бѵшурова, кн- 
предприятий нашего города, но и торые немало поработали над 
из других городов Советского Со- подготовкой к теоретической кон-

Александр Степанович —  
тивный общественник, более 
лет выбирался профоргом кафед
ры, членом профбюро факультета 
и 6 лет инспектором по охране 
труда.

Заслуженным авторитетом и 
популярностью пользуется Але
ксандр Степанович среди сотруд
ников химических лабораторий 
передовых предприятий и инсти
тутов Ленинграда. Особенно боль
шую помощь он оказы вает хими
ческим лабораториям научно-ис
следовательского Аккумуляторно
го института, ЦКТИ, завода 
«Светлана» и другим. За кон
сультациями к нему часто обра-

кафедры аналитической химии 
физико-металлургического фа
культета. За время своей трудо
вой деятельности Александр Сте
панович выполнил и опубликовал 
около 50 научно-исследователь
ских работ, издал ряд авторизи- 
рованных переводов и руководств. 
Тематика его работ связана с 
борьбой за экономию дефицитных 
материалов, с разработкоіі мето
дов химического анализа. В про
должение 16 лет А. С. Андреев 
вел ответственную работу по 
эталонизации стандартных образ
цов сплавов.

юза.
За многолетнюю, безупречную 

педагогическую и научную рабо
ту А. С. Андреев награжден орде
ном Трудового Красного Знамени, 
а такж е имеет медали «За оборо
ну Ленинграда», «За доблестный 
труд в Великой Отечественной 
войне 1 9 4 1 — 19 4 5  гг.»  и  «В па
мять 250-лети я  Ленинграда».

Сотрудники физико-металлур
гического факультета сердечно 
поздравляют Александра Степа
новича со славным 60-летием и 
желаю т ему дальнейшей плодо
творной работы в  деле развития 
советской науки и подготовки 
кадров молодых специалистов.

Е. ДЕНИСОВ, А. ТУМАРЕВ, 
Н. ФИЛИН, А. ЗЫКОВ, 
Е. ГРИНЗАЙД и другие

ференции.
Первый опыт проведения таких 

теоретических конференций по 
вопросам марксистско-ленинской 
теории показал, что студенты глу
боко и творчески, с большим ин
тересом изучают марксизм-лени
низм, что они приобретают навы 
ки самостоятельной работы в об
ласти отдельных теоретических 
проблем. Следует заметить, что 
результаты  конференций были бы 
еще лучш е, если бы партбюро фа
культетов более акпгвно помога
ли преподавателям —  организа
торам этих конференций.

Л. ТИМОФЕЕВ, 
старший преподаватель ка
федры диалектического и 
исторического материализма



П О Л И Т Е Х Н И К 3

Н А  У Ч Е Б Н Ы Е  Т Е М Ы ПИСЬМА В РЕДАКЦИЮ

Т а к  д е р ж а т ь !
ПЕРВОКУРСНИКИ РЗФ УСПЕШНО СДАЮТ ЗАЧЕТЫ

Заканчиваю тся последние лек
ции, упражнения у студентов
I  курса факультета радиоэлектро
ники. Много и серьезно работали 
первокурсники в  этом учебном 
году. Скоро экзамены. Студенты- 
первокурсники, работающие на за
воде «Светлана», решили досроч
но сдать весеннюю сессию и  ус
пешно выполняют это решение: 
из общего числа студентов-произ- 
водственников (1 0 4  человека) —  
85  человек уж е сдали экзамен по 
курсу «Общая химия», получив 
22  отличных и 53 хороших 
оценки.

Студенты В. Алмазова, В. Ва
сильев, 10. Карпов, В. Красно- 
перкин, В. Чепур (гр. 1946), 
Ю. Борисов, Г. Кожевников, 
Н. Колпакова (гр. 1 9 1 а), А. Але
ксеева (1 9 1 а  группа), имевшие 
только отличные оценки в  про
шлом семестре, вновь показали 
на экзамене отличные знания.

Не отстают и студенты-произ- 
водственники I курса. Еще в 
начале учебного года общее со
брание решило дополнительно' за
ниматься изучением английского 
язы ка. Кафедра иностранного 
язы ка оказала первокурсникам 
большую и серьезную помощь: в 
каждой группе были организова
ны еженедельные занятия, про
должавшиеся целый семестр. До 
февраля 55 студентов досрочно 
прослушали курс лекций, выпол
нили графические задания и уп 
раж нения по курсу «Н ачерта
тельная геометрия» и успешно 
сдали этот курс (15  отличных и 
29  хороших оценок). С благодар
ностью вспоминают первокурсни
ки .своего преподавателя тов. 
Г. Игнатьева (кафедра графики).

В настоящее время студенты 
готовятся к  досрочной сдаче экза
менов по курсу «История КПСС» 
(преподаватель доцент А. А. Ва-

Студенты получили квалификацию
17 первокурсников физико-ме

таллургического факультета, по
ступивших на специальность 
электрометаллургии цветных ме
таллов, проходят в этом учебном 
году производственное обучение 
на заводе «Красный выборжец».

В начале работы со стороны 
отдельных студентов были слу
чаи нарушения трудовой дисцип
лины и небрежного отношения к 
оборудованию. В настоящее же 
время все студенты стали равно
правными членами цехового кол
лектива, получили разряды и в 
большей своей части выполняют 
производственные задания, уча
ствуют в общественной жизни 
цеха (контрольные комсомольские 
посты и другие мероприятия).

В конце 19 5 9  года все 17 сту
дентов приобрели квалификацию 
и работают в качестве штампов
щиков (3 человека по 3-му раз
ряду и 4 —  по 2-м у разряду), 
автоматчиков (4  человека —  по 
3-му разряду) и сборщиков 
(6 человек —  по 2-му разряду).

Правда, приобретенная студен
тами квалификация не имеет пря
мого отношения к  их будущей 
специальности, но иного решения 
этого вопроса в  условиях Ленин
града в первый год перестройки 
ф акультет не сумел найти.

О трудовых навы ках и  квали
фикации студентов можно судить 
по выполнению ими производ
ственных норм и месячному зара
ботку. Больш ая часть студентов 
зарабатывает от 70 0  до 10 0 0  
рублей в месяц и по квалифика
ции стоит в одном ряду с кадро
выми рабочими.

К. БАТАШЕВ,
доцент

I /  АК известно, сейчас в ин- 
** ституте наступила горя

чая пора: студенты сдают за 
четы, а некоторые — уж е эк
замены.

Перед сдачей зачета или эк
замена иногда бывает полезно 
вместе разобраться в особенно 
сложном зопросе (снимок 
вверху).

А вот другая картина — сту
денты (фамилии их остались 
невыясненными) с увлечением 
перечерчивают чертежи, поль
зуясь приспособлением, кото
рое студенты называют «сди- 
роскоп», а в обиходе называе
мое просто окном. Способ ста
рый, и, как известно, дающий 
возможность «сдагь», но не 
знать.

Фото студента 
В. Замолотнова

И ЭКЗАМЕНЫ

сильев). Студенты Б. Жуков,
А. Иванов, Л. Лобанова, Е. Суро- 
гина, 10. Подвысоцкий, Г. Кекин,
А. Кедо, В. Кузнецов решили до
срочно сдать экзамены и лето ра
ботать пионервожатыми в  лагере 
института.

Большую помощь оказывают 
первокурсникам старшие товари
щи —  студенты II курса: 23 
второкурсника персонально зани
маются с первокурсниками, имею
щими большой перерыв в учебе.

Хочется пожелать нашим пер
вокурсникам дальнейших успехов 
в их большой и серьезной работе.

В. СМИРНОВ,
зам. декана РЗФ

ПУСТЬ РАСТУТ ВЫСОКИЕ ДЕРЕВЬЯ
Нехорошо, когда люди за

нимаются бесполезным делом, но 
совсем уже печально, если чело
веческий труд приносит вред. 
Эта мысль приходит в голову (и 
не только мне) каждую весну, 
когда производится обрезка в ет
вей у  тополей н а  территории на
шего института. С неумолимой 
методичностью уничтожаются все 
молодые побеги, успевшие вы ра
сти за прошлое лето; н а  земле 
леж ат огромные кучи веток с на
бухшими почками, а рядом стоят 
по сущ еству изуродованные де
ревья.

Если бы указанная операция 
іге производилась, то посаженные 
вдоль дорог тополя уже превра
тились бы в красивые высокие 
деревья, давали бы хорошую тень 
и радовали бы глаз своей густой 
зеленыо. Достаточно посмотреть 
на старые тополя, растущие вдоль

нашей главной аллеи, а такж е на 
тополя, которые сплошной зеле
ной стеной стоят на западной 
стороне Лесного проспекта, по обе 
стороны от улицы Александра 
Матросова, чтобы понять, что эти 
деревья вовсе не нуждаются во 
вмешательстве человека, во в ся 
ком случае столь энергичном. Не 
приходится доказывать, что было 
бы намного разумнее то время и 
труд, которые затрачиваю тся на 
порчу деревьев, использовать на 
расширение новых посадок.

Наш парк сейчас, в связи с 
гибелью многих сосен, особенно 
нуждается в высоких деревьях, а. 
не в подстриженных кустиках и 
деревцах.

В. КИНД, доцент

Улучшить 
уход за парком

Заместитель директора инсти
тута Б. П. Бельтихин в докладе 
на партийно-хозяйственном акти
ве сообщил, что институту выде
лены довольно большие денежные 
средства н а  выполнение работ по 
благоустройству территории и 
парка. В настоящее время эти 
работы частично выполняются.

В проведении их, на, наш 
взгляд, имеются некоторые недо
статки. В частности, плохо, что 
не проявляется должная забота о 
сохранении существующих насаж 
дений: не обеспечивается, напри
мер, поливка саженцев, посаж ен
ных осенью прошлого года и 
весной этого года. Это может при
вести к  гибели молодых растений 
и тем самым к бесплодной трате 
труда и денежных средств.

Плохо такж е и то, что при 
выполнении работ по очистке 
парка от сухостоя остается много 
сосен, которые находятся накану
не полной гибели. Это потребует 
выкорчевывания или вырубки 
оставшихся деревьев в ближай
шее время, но уже после посадки 
новых, молодых саженцев с воз
можным их повреждением, как 
это часто бывает и теперь.

Необходимо делать угловые 
ограждения около дорожек, а  не
которые из них вскопать и за 
сеять. На устранение указанны х 
недостатков должны быть направ
лены усилия работников хозяй
ственного отдела института, ру
ководимого тов. Н. С. Сантало
вым.

И. СМИРНОВ, доцент

О  ЗАЛИТОМ солнцем зале 
скрестили клинки юааіири- 

сты-девушки. Фехтует Евгения 
Кожевникова, одна из сильней
ш их спортсменок института. 
С восхищением следят любители 
спорта за  поединком. А восхи
щаться- есть чем. Выступает Е вге
ния поистине виртуозно. Ловкость 
и гибкость в движениях присущи 
Кожевниковой. Внезапный выпад 
вперед —  и еще один укол, и не 
только  противника, но и сердец 
ликующих болельщиков. Поклон
ников таланта Евгении Кожевни
ковой не счесть. И не случайно. 
Свыше 10 побед одержала девуш 
ка в  этом учебном году. Где 
только не приходилось ей вы сту
пать: и н а  институтских, и на 
городских соревнованиях, и в то 
варищ еских встречах со Л ьвов
скими и таллинскими политехни
ками.

Сейчас секция фехтования 
оформляет Кожевниковой первый 
спортивный разряд, ее имя вне
сено в список сильнейших спортс
менов, которым предстоит защ и
щать честь нашего' института на 
предстоящих Всесоюзных студен
ческих играх в Харькове.

О т  с & х і х і и и  ц ю
Что и говорить, испытания 

очень ответственные, но не менее 
серьезные предстоят нашим 
спортсменам сейчас: успешно 
сдать сессию —  долг каждого из 
них.

Группа 5 4 0 /2 , где учится Е в
гения Кожевникова, сдала пер
вый экзамен. Смотрим в ведо
мость. Картина весьма отрадная: 
ни единой тройки, сплошные хо
рошие и отличные оценки. Но 
что это? Рядом с фамилией Е. Ко
жевниковой пустая графа. Работ
ники деканата сокрушенно качают 
головой: к  экзаменам Е. Кожев
никова. не допущена, из семи за 
четов она сдала лишь три. Вот 
так  чемпионка института! По-ви
димому, Евгения с успехом может 
бить рекорды не только среди 
коллег-фехтовалыциков, но и сре
ди «хвостистов».

Невольно возникает вопрос: 
знает ли секция о таком крити
ческом положении Кожевниковой, 
выдвигая ее кандидатуру на 
поездку в Харьков. Оказывается, 
знает.

—  Очень расстроила нас Ж еня, 
очень, —  взды хает преподава
тельница фехтования Софья Ни
колаевна Тарасова. —  Это изве
стие для нас, к а к  обухом по го
лове.

Выходит, недопуск Е. Кожев
никовой к экзаменам не является 
системой, иначе бы известие об 
этом не было для членов секции 
неожиданностью. Но, увы, факты 
говорят о другом.

На протяжении пяти лет пре
бывания в институте студентка 
механике - машиностроительного 
факультета Евгения Кожевникова 
упорно не ж елает учиться. При
чем, как говорится, чем дальше 
в лес, тем больше дров. На п ер 
вом курсе Евгения обе сессии 
сдала на тройки. Но зато тогда 
у нее не было ни одного недопу
ска, ни одной пересдачи. А затем 
они стали ее неразлучными спут
никами в сессиях. В прошлую 
сессию, например, она дважды (!) 
пересдавала экзамен по электро
оборудованию.

А между тем такое отношение

спортсменки к учебе никого в 
спортклубе «Политехник» не вол
новало. Вместо того чтобы забить 
тревогу, Кожевниковой широко 
предоставляли спортивную арену, 
и, как это ни парадоксально, сту
дентка, плетущ аяся в хвосте, за
щищала честь курса, факультета 
и института в целом. А ведь если 
бы товарищи по спорту своевре
менно осудили ее, —  возможно, 
сейчас не ставился бы вопрос об 
отчислении Е. Кожевниковой из 
института.

Н ельзя сказать, что спорт от
влекает студентов от занятий. За 
примерами далеко ходить не 
нужно. Напарница Евгении на 
соревнованиях была 0 . Руднева, 
выпускница ММФ 19 6 0  года, в ы 
ступала ничуть не хуже Кожев
никовой, но это отнюдь не поме
шало ей успешно окончить ин
ститут. На одном курсе и на 
одном факультете с Евгенией 
учится перворазрядница Галина 
Копонирова, одна из сильнейших 
лы ж ниц института. На протяж е
нии пяти  лет в ее зачетную кни ж 

ку  ставятся одни пятерки. И та 
ких примеров можно привести 
немало.

Важно, таким образом, не твое 
увлечение спортом, а  твое отно
шение к учебе. Легкий успех 
вскруж ил голову спортсменке. 
Поистине весело проводила она 
время от сессии до сессии, 
В мыслях у Кожевниковой были 
одни соревнования. И вот резуль
тат, плачевный, но закономер
ный.

Сейчас Евгения обивает поро
ги деканата, пытается разж ало
бить секретаря, голословно 
ссылаясь н а ... болезнь. А болезнь 
у нее одна —  «звездная».

В нашем институте много хоро
ших спортсменов, являю щ ихся в 
то ж е время хорошими студен
тами. Но есть и такие, которые, 
вероятно, забыли, что наш  инсти
тут готовит не столько спортсме
нов, сколько инженеров. И то, 
что порой честь института защ и
щают люди, позорящие его, не 
делает чести спортклубу. Об этом 
лишний раз свидетельствует пе
чальный финиш Евгении Кожев
никовой.

В. ШУМИЛИН



4 ПОЛИТЕХНИК

Ф И З К У Л Ь Т У Р А И С П О Р Т

Близится туристское лето

П олитехник! Т ебя  ж д у т  леса  и горы, реки и 
озера. З а п а с и сь  хорош им  настроением , сдай нормы 
ГТО, собери р ю к за к  и ш атай  навстречу  ветру  и 
солнцу.

Самые большие планы всегда 
связаны  у  студента с летом. 
Здесь и встречи с родными, и 
дальние-дальние к р ая . Турист
ские планы обширны.

Разрядники-туристы  мечтают о 
таеж ны х тропах Саян и нехоже
ной северной реке Иоканьге. Два 
похода III категории трудности 
(иеше-водный и байдарочный) 
поведут перворазрядники 10. Уша
ков и И. Бессонова. Бывалые т у 
ристы увидят Северный Урал и 
горный Алтай, К авказ и карель
ские бурные реки. Уже сейчас 
собираются группы  для шести 
походов II категории трудности, 
разрабатываются маршруты.

А сколько людей впервые пой
дет в  туристский поход! Сколько 
руководителей впервые узнает все 
радости и беды своей должности! 
Секция планирует более 2 0  похо
дов I категории трудности во все 
утолки нашей Родины. Кроме 
того, будут проведены традицион
ные весенний и осенний слеты. 
Каждое воскресенье вы езж ает за 
город 25;— 30 человек, а сейчас 
их число возросло. Всего в л е т 
нем туристском сезоне примет 
участие не менее 900  человек.

Но есть одно неприятное об
стоятельство. Трудно купить на 
студенческую стипендию и рюк

зак, и ботинки, и костюм, да 
еще оплатить прокат палаток и 
ледорубов, ведер и байдарок. Са
мое дорогое в каждом походе — 
эта приобретение снаряж ения и 
проезд к  месту похода. Тут-то и 
гаснут радостные мечты.

Но данным сейчас заявкам  для 
проведения летнего сезона тури 
стам необходимо приобрести:
10 ш тук 4-местных палаток, 115 
рюкзаков, 20  ледорубов, 10 к ап 
роновых веревок, 4 0  пар лыжных 
ботинок, 30  алюминиевых ведер, 
24  пары  горных ботинок, 8 0  аль
пенштоков.

Но из каких средств платить? 
Если 20-дневный поход будет 
стоить с проездом и арендой сна
ряж ения 1000  рублей (цифра со
вершенно реальная при стоимости 
проезда около 4 5 0  рублей), то 
большинство студентов вряд ли 
увидит богатства и просторы н а
шей Родины, а каникулы  будут 
проходить серо и буднично.

Обеспечение туристов самым 
необходимым снаряжением долж
ны  взять н а  себя спортивный 
клуб, профком и дирекция инсти
тута.

Сделать туризм всеобщим —  
почетная и ответственная задача.

БЮРО ТУРИСТСКОЙ СЕКЦИИ

В П О Р Я Д К Е  О Б С У Ж Д Е Н И Я

Н Е  С Л И Ш К О М  Л И  М Н О Г О ?
Сборный коллектив волейболи

стов ЛПИ приближается к  фини
шу в соревнованиях на первен
ство Ленинграда по классу «А», 
занимая в  таблице лишь 6-е ме
сто. И, несмотря на то, что наши 
противники —  призеры первен
ства СССР по классу «А» («Спар
так » , СКЛВО, СКИФ), сборные 
команды обществ, —  такие ре
зультаты  заставляю т еще раз за 
думаться о перестройке работы 
коллектива.

Дело в том, что второй год мы 
участвуем в трех крупнейш их со
ревнованиях (первенство ДСО 
«Буревестник», первенство Ле
нинграда, первенство вузов), ко
торые следуют друг за другом без 
перерыва. Кроме того, кубки, 
блицтурниры, отборочные и внут- 
рш ш ститутские соревнования ра
стягиваю т сезон волейболистов до 
девяти месяцев. Сборные команды 
института проводят по 5 0 — 60 
игр в сезон. Такая нагрузка не 
по силам студенческой команде. 
Так, в этом году, уступив в пер
венстве «Буревестника» лишь 
спортсменам института ф изкуль
туры, в первенстве Ленинграда 
мы выступаем значительно сла
бее.

Трудные игры в «Буревестни
к е» , зачеты, экзамены, отъезд на 
каникулы  —• все это сказывается 
на результатах. Команды провели 
уже по 2 5 — 30 игр, а впереди 
еще первенство вузов, отборочные 
соревнования, первенство ЛПИ, 
кубки и прочее.

Не слишком ли много?
Может быть, поэтому мастер

ство наших команд растет мед
леннее, чем хотелось бы? Ведь 
фактически весь год мы готовим

ся от игры к игре, не имея воз
можности ни отдохнуть, ни, тем 
более, изучить что-то новое.

II еще один момент. Ежегодно 
нашу секцию посещает ряд во
лейболистов, выпускников ЛПИ, 
часть которых осталась в Ленин
граде. До сих пор мы теряли  этих 
товарищей. Все это толкает на 
мысль создать клубный коллек
тив, выступающий только в пер
венстве Ленинграда, где смогут 
играть наши выпускники и силь
нейшие игроки —  студенты. 
Этим мы вовлечем большое число 
студентов в сборные команды, 
выступающие в первенстве вузов, 
дадим возможность командам бо
лее тщательно готовиться к  со
ревнованиям; это позволит нам 
через 2 — 3 года иметь сильней
шие команды. Ведь именно через 
2 — 3 года после окончания ин
ститута, если вспомнить, спортс
мен ы - в ы пу скник и добивались 
высших результатов, получали 
звание мастера спорта.

Многотысячный коллектив ЛПИ 
может и должен иметь свои 
команды мастеров. Хватит лить 
воду на мельницы других орга
низаций, ежегодно раздаривая им 
наших воспитанников.

В 1961  году должен вступить 
в строй новый спортивный кор
пус. Это хорошо. Волейболисты 
уже много лет скитаются по чу
жим залам, но в  проекте высота 
игрового зала —  6 ,3  метра, а  по 
всесоюзным правилам высота 
должна быть не менее 7 ,5  метра. 
Следует пересмотреть проект, 
иначе волейболисты вновь оста
нутся у разбитого корыта.

А. НЕХЕЗИН, тренер

50 с п у с т я
Н  ЕДАВНО состоялось тра

диционное первенство ин
ститута по спортивной гимна
стике, которое было посвящено 
50-летию первых выступлений 
гимнастов в нашем институте.

Победителем первых сорев
нований по спортивной гимна
стике был Вениамин Вениами
нович Эргарт (М М Ф). Второе 
место занял его младший брат 
Борис Вениаминович Эргарт. 
Ныне Б. В. Эргарт — пенсио
нер, мастер спорта СССР, 

судья всесоюзной категории, 
Он охотно принял приглашение 
прийти .на наше первенство.

Главным судьей соревнова
ний был судья всесоюзной к а
тегории инженер Степан Д м и
триевич Решеткин, судивший 
50 лет назад первые соревно
вания в институте.

П раво .поднять ф лаг соревно- » 
ваний было предоставлено до-  ̂
рогим гостям и чемпионам ин- {[ 
ститута Н. Романовой (ФМФ) & 
и А. Понизовичу (ЭнМФ).

Соревнования прошли ус- ! 
пешно. Они показали, что 5

Т а к  и г р а т ь  н е л ь з я !
Первенство 

каждый год
вузов по футболу 

проходит в острой
спортивной борьбе, но игры вто-

наши гимнасты готовы к серь-я  первенства 1 9 5 9 /6 0
езнои спортивной борьбе, кото- > ^  яетавш ие,ся на прошлой не-

ся матч восьми городов —  и наш

рая начнется в конце мая. г - & ^
На снимке: сидят — Б. В. & Д ^ е , ооещают оыть еще оолее 

Эргарт (справа) и С. Д . Ре- ) напряженными, чем всегда. Ведь 
шеткин в кругу сборной муж -  ̂ в августе в г. Жданове состоиг- 
ской команды.
Фото студента В. Семененко

I

Не мешать 
инициативе

Спортсмены-гидротехники дав
но мечтают о создании спортив
ной комнаты у себя в общежитии. 
Два года обивали они пороги 
спорткафедры, хозяйственных ин
станций, доказы вая полезность, 
необходимость и возможность соз
дания спортивной комнаты.

Наконец в начале марта были 
выделены средства для покупки 
инвентаря. Были приобретены 
брусья, козел, стенка, штанга, 
боксерские перчатки  и т. п.

Все это решено было разме
стить в двух комнатах первого 
этажа. Одна из них раньш е слу
ж ила спортивной кладовой, в  ней 
хранились велосипеды, а такж е 
туристы складывали туда свой 
инвентарь и спортснаряжение. 
Другая комната служила теннис
ной, но теперь теннисистам отве
ли новую, тоже ранее пустовав
шую комнату.

Оставалось разместить инвен
тарь и  начать работу, но судьба, 
видимо, реш ила еще раз испытать 
терпение и настойчивость гидро
техников. В тот самый день, 
когда они поехали в спортивный 
магазин за инвентарем, одну из 
комнат заняли для хранения ш ка
фов по распоряжению коменданта 
студенческого городка тов. Р у
беля.

После долгих споров и объяс
нений он обещал убрать шкафы 
через неделю. Время идет, шкафы 
стоят. Весь спортивный инвен
тарь свален в одной комнате, там 
тесно и пыльно, неудобно за
ниматься.

У гидротехников большие пла
ны. Они хотят наладить серьез
ную спортивную работу у себя в 
общежитии. Энтузиастов этого 
дела много, и, конечно, много ж е
лающих заниматься спортом. 
Выделенные комнаты станут цен
тром спортивной жизни в обще
житии, нужно только не мешать 
хорошей инициативе.

Ф. КАЧАНОВСКИЙ.
студент

& ся 
 ̂ гогород должен представить первую 
команду того вуза, которая 
сумеет набрать большее количе
ство очков в начавшемся втором 
круге.

Болельщики ЛПИ с нетерпе
нием ж дали первых встреч наших 
команд. Итак, 19 мая, стадион 
«Динамо». На поле первые сбор
ные команды ЛПИ —  ЛИТМО. 
Судья Таланов начинает игру. 
Первый тайм проходит с перемен
ным успехом, но все же чаще 
атакуют политехники. Сразу же 
в глаза бросается тот факт, что 
оба противника резко отличаются 
по стилю игры: политехники зло
употребляют передачами в районе 
штрафной площадки противника, 
зато оптико-механики атакуют 
значительно реже и значительно 
острее. И все ж е ничейный исход 
первого тайма ( 0 : 0 )  позволял 
надеяться на успех во втором. 
Но надеждам не суждено было 
сбыться. Второй тай м  начинается 
штурмом ворот политехников. 
Трижды мяч побывал в наших во
ротах и один раз в  воротах 
ЛИТМО.

В чем ж е причина поражения? 
Прежде всего в том, что почти 
все игроки не боролись за  победу 
(исключение составили, пожалуй, 
10. Давыдов и И. Прилуцкий), в 
действиях наших футболистов на 
протяжении всей игры чувствова
лась неоправданная самоуверен
ность. Худшими н а поле, н а  наш 
взгляд, были А. Гутов, В. Ларин, 
В. Редков, 10. Патрухин, А. Ки
риенко. Анатолий Гутов, видимо, 
почувствовал, что он центральная

фигура (непонятно только, поче
му) в линии нападения, и поэто
му в минувшей игре он предпочи
тал объяснять своим товарищам 
их промахи, чем бороться за  мяч 
и своим поведением показывать, 
как надо играть. Для В. Ларина, 
видимо, урок прошлого года про
шел бесследно (ведь тогда он за 
выкрики на иоле был удален и 
дисквалифицирован). Не будучи в 
состоянии пройти своего «сторо
ж а» , он провел эту игру, поучая 
судыо, объясняя ему, когда надо 
свистеть, а когда не надо.. Такие 
действия, конечно, лишь разлага
ли команду.

В этом году, как  и в прошлом, 
приз лучшего полузащ итника ин
ститута по результатам ф акуль
тетского первенства получил
В. Редков. Ему было оказано 
большое доверие, и он был избран 
капитаном сборной института. 
Но все контрольные игры Редков 
провел из рук вон плохо, а на 
последнюю из них совсем не 
пришел. В игре с ЛИТМО он так 
ж е был бесполезной единицей на 
поле.

Уже пяты й год играют в сбор
ной ЛПИ 10. Патрухин и А. Ки
риенко, но уровень их игры, на 
наш взгляд, понижается с к аж 
дым годом. Последняя игра пока
зала, что эти игроки не отвечают 
уж е требованиям первой сборной.

Совершенно иначе выглядела 
встреча вторых сборных. Коман
да «П олитехник»-ІІ провела всю 
встречу с большим подъемом и 
одержала победу со счетом 6 :2 .  
Лучшим на поле был В. Акуле
нок, который своими быстрыми 
проходами по краю доставил мно
го хлопот защитникам против
ника.

Итак, старт оказался неудач
ным. Но хочется верить, что кол
лектив первой сборной найдет в 
себе силы, чтобы с успехом про
вести оставшиеся шесть встреч.

Государственный 3-процентный 
внутренний выигрышный заем

Ш ирокой популярностью среди населения пользуется Государ
ственный 3%  внутренний выигрышный заем как выгодная и удоб

ная форма сбережения денег.
По этому займу еж егодно проводятся шесть основных и один 

дополнительный тираж . .
30 мая 1960 года в Киеве состоится 75-й основной тираж  вы

игрышей по Государственному 3% внутреннему выигрышному 
займу. В этом тираж е разыгрываются выигрыши по 50.000, 25.000, 
10.000, 5000, 1000 и 400 рублей.

Следует иметь в виду, что вероятность выигрышей увеличивает
ся с каждым тиражом, в связи с тем, что выигравшие облигации 
погашаются при выплате выигрышей, а количество выигрышей в 
проводимых тираж ах остается все время неизменным.

Облигации займа свободно продаются и покупаются всеми сбе
регательными кассами СССР.

Комиссия содействия Госкредигу 
и сберегательному делу Выборг
ского района
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